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SÉANCE ORDINAIRE 

DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
 

Tenue le lundi 25 septembre 2023 à 16h30 
à la salle Jean-Marie-Lajeunesse du CFP 24-Juin 

 
 
Présences : Eric Arseneault  Joana Méthot  
 Lucie Beauregard  Shilo Mosher 
 Marie-Josée Bernard  Jonathan Turcotte 
 Martin Doyon  Gabriel Vallerand 
 Viviane Gaumond  Marie-Ève Verpaelst 
 Patrick Gauthier 
 
Absences : Audrey Dumas Simon Turcotte 
 Alexandre Lavergne 
 
 

1. Mot de bienvenue / Présentation des nouveaux membres 
  

 Eric Arseneault souhaite la bienvenue à tous et présente les nouveaux membres. 
 
 

2. Constatation du quorum 
 

Le quorum est constaté, 10 personnes sont présentes pour débuter la rencontre.  
 
 

3. Règles de fonctionnement du Conseil d’établissement 
 

Eric Arseneault fait une lecture rapide des règles de fonctionnement. 
 
 

4. Élection à la présidence 
 

Lucie Beauregard propose Joana Méthot, secondé par Martin Doyon. Patrick Gauthier 
propose Marie-Josée Bernard. 
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Eric Arseneault demande à Joana Méthot si elle est intéressée : elle répond oui. Il demande 
ensuite à Marie-Josée Bernard si elle est intéressée : elle ne souhaite pas ce poste pour 
cette année. 

Joana Méthot sera la présidente pour l’année 2023-2024. 
 
 

5. Ouverture de la séance 
  

5.1 Adoption de l’ordre du jour 

Sur proposition de Marie-Ève Verpaelst, appuyée par Martin Doyon, l'ordre du jour est 
adopté avec l’ajout du point suivant : 

10.1 Formations courte durée – Secteur construction 
 

 5.2 Lecture et adoption du procès-verbal du 12 juin 2023 
 

Sur proposition de Patrick Gauthier, appuyée par Martin Doyon, le procès-verbal est 
adopté tel que présenté. 

 

 5.3 Suivi au procès-verbal 
 

 Point 7.4 – Bilan PALVI 

 La formation pour différencier l’intimidation et le conflit sera offerte à tout le personnel 
cette année et elle sera organisée par l’équipe ESIEE. 

    

5.4 Parole au public 
 

 Pas de public.  
 
 

6. Pour adoption 
 

6.1 Rapport annuel 2022-2023 
 

Nous avons l’obligation de préparer le rapport annuel du Conseil d’établissement, le 
faire adopter pour ensuite le transmettre au CSSRS. 
 

Sur proposition de Lucie Beauregard, appuyée par Marie-Ève Verpaelst, le Rapport 
annuel 2022-2023 est adopté tel que présenté. 

  

6.2 Budget de fonctionnement du Conseil d’établissement 
 

Le budget du CÉ est à 500$ depuis plusieurs années, celui-ci sert à faire les achats 
pour les rencontres de décembre et juin et vu l’inflation, Eric propose de l’augmenter 
à 600 $. 
 

Sur proposition de Marie-Ève Verpaelst, appuyée par Viviane Gaumond, le budget de 
fonctionnement du Conseil d’établissement est adopté tel que proposé. 
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6.3 Membres substituts  

Des membres substituts seront nommés seulement s’il y a une absence longue durée. 
 

Adopté à l’unanimité. 
 

6.4 Projet éducatif 2023-2027 

Le Plan d’engagement vers la réussite du CSSRS sera déposé en décembre mais 
nous avons tout de même préparé notre Projet éducatif. Eric en fait la lecture. Pour la 
réussite des élèves, il explique la nuance entre le taux de persévérance et le taux de 
diplomation. 
 

Pour l’orientation en lien avec le milieu de vie, un sondage a été envoyé aux élèves 
l’année dernière concernant le sentiment de sécurité, cette année un nouveau 
sondage sera envoyé pour connaître le sentiment de bien-être de nos élèves. 
 

Concernant l’orientation qui touche la rétention du personnel, les données étaient 
divisées quant au taux de satisfaction du nouveau personnel (enseignants et autre 
personnel). Cette année, un nouveau sondage a été préparé et tous recevront le 
même sondage afin d’avoir une donnée d’ensemble. 
 

Gabriel Vallerand mentionne qu’il n’a jamais été informé sur la formation 
professionnelle lorsqu’il était au secondaire, le seul parcours suggéré était le Cégep. 
Eric informe que depuis l’année dernière, les écoles privées commencent à 
s’intéresser à la FP et nous faisons beaucoup de promotion dans les écoles 
secondaires. 
 

Sur proposition de Patrick Gauthier, appuyée par Shilo Mosher, le Projet éducatif 
2023-2027 est adopté tel que présenté. 
 

 

7. Pour approbation 
 

7.1 Guide de l’élève 
  

  Eric Arseneault énumère les trois modifications apportées au Guide de l’élève. 

  Approuvé à l’unanimité. 
 

7.2 Utilisation des locaux et immeubles mis à la disposition de l’établissement 
  

 Le Plan triennal de répartition et de destination des immeubles 2023-2026 est déposé 
pour l’approbation à utiliser les locaux à l’extérieur du Centre, ceux-ci sont énumérés 
à la page 5. 

Approuvé à l’unanimité. 
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8. Pour consultation 
 

8.1 Calendrier et organisation des rencontres 
  

Les dates des rencontres proposées sont acceptées par tous les membres. 
 

8.2 Processus d’approbation des sorties éducatives – En rappel 

Eric fait un résumé sur la façon de faire pour l’approbation des sorties éducatives par 
le Conseil d’établissement. Cette opération se fait 2 fois par année (décembre et juin) 
pour les activités à faible risque. Il semblerait que le voyage en France pourra se faire, 
le CA du CSSRS est en consultation concernant les assurances reliées aux activités.  

 
 

9. Pour information 
 

9.1 Portrait de la rentrée (comités, activités, effet de la FP, visibilité médiatique) 
  

Eric mentionne que nous avons eu une très belle rentrée, la réponse est bonne pour 
l’implication du personnel sur les comités. 

L’activité d’accueil des élèves s’est bien déroulée, les élèves participent de plus en 
plus. De belles activités ont été mises en place. Gabriel Vallerand suggère d’intégrer 
les élèves de différents programmes sur une même activité pour échanger et se mêler 
entre eux car présentement, les élèves restent avec leur groupe. Des coupons étaient 
remis aux élèves qui participaient aux activités afin de leur donner plus de chances 
pour les tirages. Marie-Ève Verpaelst propose d’utiliser un autre fournisseur que la 
cafétéria pour aller chercher des commandites. Eric précise que nous devons utiliser 
les services de la cafétéria. Viviane Gaumond mentionne qu’il a manqué de hots dog 
pour les gens qui arrivaient plus tard de l’extérieur. Patrick Gauthier propose d’informer 
les élèves que les saucisses sont au poulet pour accommoder ceux qui ont des 
restrictions alimentaires. 

Visibilité médiatique : Philippe Lapeyrie, ancien élève du Centre sera l’ambassadeur 
de la FP, Madame Geneviève Hébert a parlé qu’elle a déjà fait un cours de soudage 
avant de se lancer en politique. L’effet FP regroupera plusieurs centres de services 
scolaire pour une meilleure visibilité de la FP. 
 

9.2 Dossiers en cours (RAC, FAD) 
 

 Nouvelle équipe à la RAC et ajout d’une agente de développement afin d’augmenter 
les services offerts. 

 Projet pilote en Vente-conseil en FAD, peut-être en janvier 2024. 
 

9.3 Dossiers à venir 
 

- Défi des maîtres 
Prévu le 6 octobre (membres du personnel du secondaire) pour faire les mêmes 
compétitions qu’au défi des recrues. Les inscriptions vont bien. 
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- Défi des recrues  

Activité qui se déroulera les 7 et 8 décembre au C24J pour les élèves de 
secondaire 1 du CSSRS. 

 

9.4 Formation pour les membres du CÉ 
  

 Eric mentionne que la formation en ligne est obligatoire pour les nouveaux membres. 
 

 
10. Varia 
  

10.1 Formations courte durée – Secteur construction 

Eric mentionne que le ministère met en place de nouveaux programmes qui pourraient 
être offerts dès janvier 2024 (formation de 700 heures et moins (AEP)) sans prendre 
en compte la réalité de nos centres. Nous avons reçu l’information le vendredi et le 
lundi suivant nous devions remplir un sondage de faisabilité sans oublier de consulter 
rapidement le personnel concerné. Ces nouvelles formations risquent de détruire nos 
DEP puisqu’elles seront plus courtes et rémunérées. Peu d’information reçue de la 
part du ministère, celui-ci écrira les nouvelles formations sans prendre en 
considération l’espace disponible, les petits centres lèvent la main pour avoir ces 
formations car ils ont de l’espace. Pour nous, ce n’est pas avantageux car nous 
n’avons pas l’espace mais il est certain que nous pourrions louer des locaux. Les 
programmes concernés au Centre sont : Charpenterie-menuiserie, Mécanique 
d’engins de chantier, Réfrigération et Soudage-montage. 

 
 

11. Levée de la séance 
 

Sur proposition de Marie-Ève Verpaelst, appuyée par Lucie Beauregard, la séance est levée 
à 18h05. 

 
 
 
 
 

Joana Méthot      Eric Arseneault 
Présidente Directeur 

2023-10-10 


